



Ha ganado la guerra económica de la contrarrevolución



Hoy, como lo hicieramos por primera vez hace 17 años, el chavismo, que en aquel momento no podía tener certeza de lo que a lo largo de este proceso histórico fue tomando cuerpo en el fogueo de batallas heroicas, salió a votar y a apoyar el llamado a seguir construyendo la Patria. Y hablamos de batallas heroicas porque hemos logrado golpear con la fuerza del huracán las entrañas del imperio, y levantar una ola movilizadora que se fue extendiendo por América Latina removiendo y agitando la acción política

y transformadora de pueblos hermanos.

Son muchas las conquistas alcanzadas en estos 17 años. Hemos alcanzado condiciones materiales negadas por mucho tiempo, espacios de participación construidos desde sectores invisibles para el poder y relegados a una pseudo-participación en comicios repartidos entre dos grupos de poder en la oscura Cuarta República, la generación de nuevos escenarios políticos de protagonismo popular, la emergencia del proyecto comunal como horizonte estratégico.

La victoria que hoy la fal-

sa Unidad Democrática ha logrado a fuerza de desangrar al pueblo, a través de la guerra económica, guarimbas, mentiras y verdades falseadas del poder económico transnacional, fue la única manera en la que pudieron acumular votos. Sin embargo, esto no es una derrota política, es solamente electoral, pues el bloque chavista que hoy le da soporte a este proyecto se ha preparado durante años para demostrar que está convencido, que tiene la calle, escenario en el que siempre seremos protagonistas, tiene un Presidente restreado que también es pueblo, sostenido

sobre la unión cívico militar, comunas y diversos procesos organizativos con una férrea conciencia colectiva y pare usted de contar.

Tenemos que felicitarnos, abrazarnos y celebrar que hoy salimos a votar con convicción, memoria, valentía y proyección de radicalización realmente tenemos el Plan de la Patria en las venas y somos pueblo, y este pueblo exigirá tener mayor incidencia en los asuntos fundamentales del país, en cualquiera de los escenarios que se presenten.

Ahora más que nunca el chavismo tiene el cuerpo colectivo para ser el poder

constituyente desplegado. Es por ello, que la potencia del chavismo, su cuerpo, su aliento y su vitalidad se macera y empodera en el accionar despierto de este proyecto histórico.

*¡Vamos por más,
por todo el poder para
el pueblo, vamos por el
Socialismo Comunal!
"Hemos perdido una
batalla pero la lucha en la
construcción
del socialismo
y la nueva sociedad
apenas comienza"*

Nicolás Maduro Moros
Palacio de Miraflores
- Caracas

Estudiantes de Misión Sucre Altos Mirandinos recibieron sus tabletas

A fin de continuar brindando acceso a las nuevas tecnologías para el fortalecimiento del aprendizaje, el Gobierno Bolivariano otorgó 1.236 tabletas electrónicas a igual número de estudiantes de la Misión Sucre en Altos Mirandinos, como parte del programa Canaima que brinda computadoras gratuitas a los niños y jóvenes venezolanos.

Esta es la segunda jornada de asignación de estos equipos en la subregión este año, detalló la coordinadora municipal de Misión Sucre en la subregión, Perla Pascal, durante la actividad realizada en la Universidad Bolivariana de Venezuela (UBV), núcleo Los Teques.

En esta oportunidad resultaron favorecidos también los egresados en febrero, julio y noviembre como profesionales en este plan educativo de la Revolución Bolivariana. En la primera, efectuada semanas atrás, se contabilizaron 616 tabletas.

Fueron beneficiados estudiantes de las aldeas universitarias Vicente Salias, Paraguay, Paracotos, Jesús María Sifontes, Inof, Esguarnacc, Cultca

******Estudiantes de Misión Sucre acreditados por la Universidad Bolivariana de Venezuela y otras instituciones educativas, de las diversas aldeas universitarias existentes en la zona, recibieron sus tabletas por parte del Ministerio de Educación Universitaria, Ciencia y Tecnología**



Preescolar y Casa de Los Saberes del municipio Guacaipuro, así como la Carlos Gauna del municipio Carrizal y Boris Bocio, de Los Salias.

Pascal resaltó que estas tabletas reivindican a los estudiantes y facilita la realización de investigaciones y trabajos académicos. Lois Blonder recibió su tableta Canaima. Es estudiante de Comunicación Social y está convencido de que esta herramienta tecnológica brinda mayores posibilidades de acceso a la información. “Gracias al legado de nuestro comandante Hugo Chávez y a su hijo Nicolás Maduro, cada día tenemos mayor acceso a los equipos tecnológicos, lo

que es una política inédita en el país”, dijo.

Eduardo Hueck, otro de los jóvenes, aplaude el hecho de que el Gobierno garantice programas sociales en favor de los estudiantes y contribuyen directamente con la formación académica. “Nos sentimos muy felices por estas tabletas. Es una demostración de que los recursos petroleros llegan para dignificar al pueblo con políticas inclusivas para seguir multiplicando los saberes en beneficio del país”, apuntó.

Los estudiantes que están en un listado entregado por el Ministerio de Educación Universitaria, Ciencia y Tecnología sólo presentan su cédula y reciben el equipo, explicó Maikel Bustillo, trabajador de Compañía Anónima Nacional Teléfonos de Venezuela (Cantv) a cargo del operativo.

Cada tableta tiene garantía, y en caso de que algún equipo tenga fallas, solo deben comunicarse con el número telefónico 0-800-CANAIMA, para programar una cita con el código para su cambio o actualización. AVN



El Gráfico

Cubriendo los Altos
Mirandinos y la Gran
Caracas

Editor-Director
Orlando J. Castro

Consejo editorial:

Oscar Torres
Rafael Herrera Manuit
Carmen Atagua
María Díaz RRPP
Portada Cortesía de
Fundapren

Diagramación
y Diseño

Noris Nieves
Pedro Ruíz Reportero Gran Caracas

Coordinación
de Impresión
Daniel Castro

Reporteros Gráficos

Miguel Mentado
Luís Hernández Rojas
Puntos de Contacto

0212-322.68.71
0416-408.00.99
0416-417.29.92

En Caracas

Candilitos a Tablitas N° 176

Parroquia Santa Teresa

Email: elgraficodemiranda@yahoo.es
carmenatagua2005@yahoo.com
fundaciondeprensapopular@gmail.com
carmen.atagua@gmail.com

Uso de Internet en Venezuela supera 61%

En el país crece de manera intensiva el uso de Internet a través de teléfonos móviles, consolidándose la llamada revolución móvil como factor predominante de conexión. Los indicadores de acceso y uso de Internet en Venezuela, para el segundo trimestre de 2015, reflejan un crecimiento sostenido durante los últimos años, alcanzado los 16 millones 400 mil usuarios y usuarias, equivalentes al 61,62 por ciento de la población nacional, y superando la media mundial de 43%, de acuerdo con un reciente estudio de la Unión Internacional de Telecomunicaciones, publicado en mayo de 2015.

Así lo reveló el director general de Conatel, William Castillo, al presentar el informe de Cifras del Sector correspondiente al II trimestre de 2015, en una mesa de trabajo que sostuvo con periodistas de la fuente, transmitida en directo y en línea a través del sitio web de la Comisión.

En Venezuela se contabilizan, al menos, 16 millones 401 mil 033 usuarios y usuarias con acceso frecuente a Internet, gracias al modelo estadístico que utiliza Conatel y que se creó con el aporte del Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

Castillo explicó que hay una maduración en ese aspecto, porque aunque el mercado se mantie-



ne estable, la penetración aumenta. “Hoy, la gente accede cada vez más a Internet, usa más Internet, y eso se expresa en el crecimiento del consumo de datos móviles, que fue de 76% en el último año”.

Asimismo, precisó que el tráfico de datos móviles se ubicó en 13 mil 659 Terabytes (TB), en buena parte debido a los 13 millones 293 mil 419 usuarios con al menos un plan de datos. “Sigue creciendo de manera intensiva el uso de Internet a través de teléfonos móviles”, consolidándose la llamada revolución móvil como factor predominante de conexión a Internet y a otras redes de comunicación.

Además, dejó claro que

el índice de acceso puede ser mayor, ya que el informe no recoge el tráfico de datos a través de redes Wi-Fi, entre ellas los casi tres mil puntos gratuitos de acceso inalámbrico a Internet en el territorio nacional, al cierre del primer semestre de 2015, en el marco del programa Wi-Fi para Tod@s.

Mercado de telecomunicaciones

El Director General destacó que el sector sigue en constante crecimiento y expansión-durante 44 trimestres consecutivos-aún en medio de las dificultades derivadas de la guerra económica. Las inversiones y los ingresos de las principales operadoras crecieron 58,26% y

56,06% respectivamente, con relación al segundo trimestre de 2014. Aclaró que, en el caso de los ingresos, sólo se contabilizan los asociados a las ganancias de las operadoras por el cobro de sus servicios, es decir, aquellos derivados del pago de los usuarios y usuarias.

Plan Especial Tributario

En materia de recaudación, este indicador se incrementó 87,47% respecto al segundo trimestre de 2014, gracias al Plan Especial Tributario que inició Conatel este año, para recuperar deudas de operadores que no cancelaban sus tributos. “Hemos hecho una gran esfuerzo por modernizar y generar

iniciativas tributarias, de mejorar la recaudación. Había una gran deuda con Conatel, con el Estado, de parte de algunas operadoras de telecomunicaciones y, gracias a este Plan, los primeros resultados son satisfactorios, recuperando (hasta el 30 de junio) 60% de la deuda, equivalente a más de 171 millones de bolívares”, enfatizó.

Igualmente, recordó la necesidad de avanzar hacia una reforma tributaria en el sector, ya que de cada 100 bolívares que obtienen las operadoras por concepto de ingresos operativos, sólo 2,2 se entregan al Tesoro Nacional y 0,6 a Conatel para su funcionamiento.

La guerra contrarrevolucionaria EN VENEZUELA HA TRIUNFADO

Atilio Boron

Las elecciones parlamentarias en Venezuela arrojan varias enseñanzas que creo necesario subrayar. En primer lugar que, contrariamente a todas las predicciones de los lenguaraces de la derecha, los comicios se realizaron al igual que todos los anteriores, de una manera impecable. No hubo denuncias de ningún tipo, salvo el exabrupto de tres ex presidentes latinoamericanos, que a las cuatro de la tarde (dos horas antes de la conclusión del acto electoral) ya anunciaban al ganador de la contienda. Fuera de esto, la “dictadura chavista” volvió a demostrar una transparencia y honestidad del acto electoral que más quisieran tener muchos países dentro y fuera de América Latina, comenzando por Estados Unidos. El reconocimiento hecho por el presidente Nicolás Maduro a penas se dieron a conocer los resultados oficiales, contrasta favorablemente con la actitud de la oposición, que en el pasado se empeñó en desconocer el veredicto de las urnas. Lo mismo cabe decir de Washington, que al día de hoy no reconoce el triunfo de Maduro en las presidenciales del 2013. Unos son demócratas de verdad, los otros grandes simuladores. Segundo, resaltar lo importante de que luego de casi 17 años de gobiernos chavistas y en medio de las durísimas condiciones prevalecientes en Venezuela, el oficialismo siga contando con la adhesión del cuarenta por ciento del electorado en

una elección parlamentaria. Tercero, el resultado desplaza a la oposición de su postura facilista y de su frenético denuncia por ahora, al contar con una holgada mayoría parlamentaria, tendrá corresponsabilidades en la gestión de la cosa pública. Ya no será sólo el gobierno el responsable de las dificultades que agobian a la ciudadanía. Esa responsabilidad será de ahora en más compartida. Cuarto y último, una reflexión más de fondo. ¿Hasta qué punto se pueden organizar “elecciones libres” en las condiciones existentes en Venezuela? En el Reino Unido debían celebrarse elecciones generales en 1940. Pero el estallido de la Segunda Guerra Mundial obligó a postergarlas hasta 1945. El argumento utilizado fue que el desquicio ocasionado por la guerra impedía que el electorado pudiera ejercer su libertad de manera consciente y responsable. Los continuos ataques de los alemanes y las enormes dificultades de la vida cotidiana, entre ellos el de la obtención de los elementos indispensables para la misma, afectaban de tal manera a la ciudadanía que impedía que esta ejerciera sus derechos en pleno goce de la libertad. ¿Fueron muy distintas las condiciones bajo las cuales se llevaron a cabo las elecciones en Venezuela? No del todo. Hubo importantes similitudes. La Casa Blanca había declarado en marzo que Venezuela era “una inusual y extraordinaria amenaza a la seguridad nacional y a la política exterior de Estados Unidos”,



lo que equivalía a una declaración de guerra contra esa nación sudamericana. La pertinaz guerra económica lanzada por el imperio así como su incesante campaña diplomática y mediática acabaron por erosionar la lealtad de las bases sociales del chavismo, agotada y también enfurecida por años de desabastecimiento planificado, alza incontenible de los precios y auge de la inseguridad ciudadana. Bajo estas condiciones, a las cuales sin duda hay que agregar los gruesos errores en la gestión macroeconómica del oficialismo y los estragos producidos por la corrupción, nunca combatida seriamente por el gobierno, era obvio que la elección del domingo pasado tenía que terminar como terminó. Desgraciadamente, el “orden mundial” heredado de la Segunda Guerra Mundial, que un documento reciente de Washington reconoce que “ha servido muy bien” a los intereses

de Estados Unidos, no ha sido igualmente útil para proteger a los países de la periferia de la prepotencia imperial, de su descarado intervencionismo y de sus siniestros proyectos autoritarios. Venezuela ha sido la última víctima de esa escandalosa inmoralidad del “orden mundial” actual que asiste impertérrito a una agresión no convencional sobre un tercer país con el propósito de derrocar a un gobierno satanizado como enemigo. Leyendo la reciente experiencia del Chile de Allende algunos países intentaron promover una definición que incluyese también la guerra económica y mediática como la que se descargó sobre la Venezuela bolivariana, y fueron derrotados. Es hora de revisar ese asunto, si queremos que la maltrecha democracia, arrasada hace unas semanas en Grecia y este domingo pasado en Venezuela, sobreviva a la contraofensiva

del imperio. Si esa práctica no puede ser removida del sistema internacional, si se sigue consintiendo que un país poderoso intervenga desvergonzada e impunemente sobre otro, las elecciones serán una trampa que sólo servirán para legitimar los proyectos reaccionarios de Estados Unidos y sus lugartenientes regionales. Y pudiera ocurrir que mucha gente comience a pensar que tal vez otras vías de acceso al -y mantenimiento del- poder puedan ser más efectivas y confiables que las elecciones.

Dr. Atilio A. Borón es Investigador Superior del Conicet, investigador del IEALC, Instituto de Estudios de América Latina y el Caribe de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires. Director del PLED, Programa Latinoamericano de Educación a Distancia en Ciencias Sociales del Centro Cultural de la Cooperación “Floreal Gorini”

Conformado equipo gubernamental para hacer nuevas propuestas económicas y políticas

Fundaprenp.- El presidente de la República, Nicolás Maduro, informó, que se han conformado varios equipos, con el objetivo de realizar varios planteamientos en materia económica y política a iniciarse en los próximos días.

Maduro indicó: “Hemos designado tres equipos de trabajo, uno de ellos coordinado por el compañero Jorge Arreaza, Tauber Roa, Castro Soteldo, Óscar Figuera, para el tema del plan económico para la nueva etapa, y otro grupo de compañeros para el plan de la nueva política para la nueva etapa también, hemos configurado un equipo, está el compañero Elías Jaua, la compañera Érika Faría, Jorge Rodríguez entre otros compañeros y compañeras”.

El mandatario señaló que estas mesas de trabajo tendrán como meta el reci-



bimiento y sistematización de “todas las propuestas y aportes que llegan y para ir generando un documento central de la revolución bolivariana para la nueva etapa, los nuevos métodos políticos, la lucha contra el burocratismo, la lucha con-

tra la corrupción, el nuevo estilo político necesario del trabajo permanente, desde las bases”

Maduro agregó que con esta revisión se quiere fortalecer las bases de los partidos y movimientos sociales, la articulación de los

movimientos sociales y los consejos comunales “como instancias del poder popular y de gobierno local”.

Como tercera propuesta el presidente anunció un plan para la Asamblea Nacional del 2016: “Ahí se ha conformado una comisión

de trabajo en un principio encabezada por el diputado Almirante Pinto Blanco del estado Sucre, la diputada Tania Díaz, el diputado Darío Vivas, entre otros, para que vayan configurando los frentes de defensa del pueblo”.

Maduro apuntó que en la nueva Asamblea Nacional se defenderán las leyes que han beneficiado al pueblo: “Nosotros, queridos compatriotas vamos a defender las leyes del poder popular, vamos a defender la Ley de Tierras, de Hidrocarburos, vamos a defender las leyes de las misiones y grandes misiones, vamos a defender la Ley del Trabajo, nosotros vamos a defender al pueblo, nuestra bancada bolivariana, revolucionaria es tu bancada desde ya, y va a defender la República, va a defender la nación, va a defender a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana”.

En nombre de El Gráfico de Miranda y la Fundación de Prensa Popular,

deseamos a todos nuestros usuarios, usuarias

y todo el pueblo venezolano,

una Feliz Navidad y un Venturoso Año Nuevo 2016.

El próximo año será de batallas

y luchas, la fuerza, lealtad y valor, emanados de nuestro Comandante

Eterno Hugo Rafael Chávez Frías,

nos dará luces para avanzar y alcanzar las victorias;

la Patria debe enrumbarse hacia

la verdadera sociedad socialista del siglo XXI

Los Teques, diciembre de 2015

Venezuela puede recuperarse

Calos Aznarez

Venezuela instalada en el peor de los escenarios interpela a la conciencia de muchas y muchos latinoamericanos. ¿Qué ha ocurrido para que una oposición mediocre, sin programa político más allá del odio y el revanchismo contra todo aquello que sea chavista, haya podido conseguir unos resultados de tanta holgidez que prácticamente los coloca en la puerta de obtener el gobierno?

Sin duda son varias las razones que fueron generando este presente, unas provocadas por el enemigo y otras muy ligadas a las propias contradicciones y errores de un proceso revolucionario, del que nadie, absolutamente nadie, está exento.

Tiene razón Nicolás Maduro cuando señaló en la madrugada del 7D que por sobre todas las cosas triunfó la guerra económica, y con ella puso a la contrarrevolución al borde de asaltar ese poder tan deseado por sus monitores de Washington. Una guerra que prácticamente se convirtió en estos dos últimos años en un bloqueo gestado desde adentro mismo del país para minar día a día, hora a hora, la voluntad de resistencia de quienes, dentro del propio pueblo venezolano, batallaron heroicamente contra el paro petrolero del 2002 y así hasta la fecha.

■ “Guerra”, se pronuncia fácil esa palabra cuando no se la vive en lo cotidiano: madres deseosas de dar de comer a sus hijos soportando largas colas, llenando sus bolsas no de alimentos sino de frustraciones continuas ante la falta de leche, harina precocida, papel de baño, jabón, y tantos otros artículos que se escamotean con criminal insistencia. Contrabando hacia Colombia, llevándose lo que en cada ciudad escasea.

Hay que haberlo vivido para saber que la bronca que estas situaciones producen, apuntan casi siempre hacia arriba, no para denunciar solamente a los gestores reales de estas estrategias letales, empresarios millonarios e inescrupulosos ligados a la oposición más cerril, sino que también, casi lógicamente, el desánimo suele poner al gobierno en la mira. Es indudable que un pueblo, con el nivel de conciencia adquirido en estos 15 años de Revolución, se plantee exigir a su Gobierno que tome las riendas en sus manos, que aplique toda la dureza necesaria para que los que se enriquecen con el dolor de los más humildes no sigan humillándoles, que si hay que nacionalizar, expropiar y llenar las cárceles de desabastecedores no le tiemble la mano. Que se suba un escalón más y se nacionalice el Comercio Exterior para ir reparando los daños causados por problemas estructurales que se vienen arrastrando desde la Cuarta República.

La capacidad de comprensión de estas demandas urgentes, formuladas una y otra vez, generan un pozo de desesperanza cuando no se obtienen respuestas, y de allí a desmovilizarse -física o mentalmente- hay un solo paso, y la oposición, impulsora directa de todos estos climas, supo aprovecharse de los mismos. Sólo basta imaginar que de ese 25 por ciento de ciudadanos que se abstuvieron, un buen porcentaje son chavistas, que sin pasarse directamente a la derecha, sí quisieron protestar a su manera contra un gobierno que paradójicamente es el que más ha hecho por ellos en el último siglo.

Pero hay más razones, que son similares a lo que han venido sufriendo todos los procesos progresistas y revolucionarios del continente. El terrorismo mediático, claro



que sí. Esa andanada mortífera de mentiras lanzadas por los medios locales y externos, creadores de escenarios” como pocos, gestores de iniciativas desestabilizadoras o maestros en la creación de liderazgos, como el realizado con el golpista Leopoldo López, o apelando a la institucionalización del victimismo. Allí está el ejemplo de la esposa del reo, Lilian Tintori, a la que el dinero a raudales invertido por la coalición antichavista internacional (los Aznar, los Felipe González, los Pastrana o los Tuto Quiroga y Uribe Vélez) sirvió para pasarla por todo el mundo, a efectos de provocar adhesiones en su cruzada contra el “dictador” Maduro.

Todos estos elementos son un detalle que quizás no hubieran alcanzado para llegar hasta este presente, si detrás de cada una de las jugadas contra el gobierno venezolano no estaría el Imperio y una larga lista de cómplices, entre los que el fascismo español ocupa la delantera. Es precisamente ese protagonista tan especial, que desde el mismo momento en que Hugo Chávez llegó al gobierno, puso en marcha todos los mecanismos para

lograr su derrocamiento. De idéntica manera pero con diferentes resultados a lo que intentaron hacer con la Cuba de Fidel y Raúl.

Ese imperio es, no hay que olvidarse, el enemigo principal de la Revolución que ahora está al borde del precipicio, pero a la vez debería ser la matriz que provoque un gigantesco y urgente esfuerzo de reconstrucción de las fuerzas populares para enfrentarlo en todos los terrenos posibles. No es que se haya perdido una elección, sino que se puede perder una Revolución, y eso sí que cuesta años o a veces siglos, si se piensa en recuperar un escenario similar.

Todo indica que no hay que bajar los brazos ni caer en depresiones paralizantes, aún “tenemos Patria y a la vez se corre contra reloj, como para titubear o sumergirse en propuestas tibias, claudicantes, socialdemócratas, que suelen abundar en las entrañas del Proceso, inducidas por asesores europeos que en sus países son poco y nada. Se trata de defender todas las conquistas alcanzadas, las Misiones, la Educación, las viviendas, la tierra reparti-

da. Contra todo ello embestirá sin dudas, con desprecio y prepotencia racista, ese universo que representa la oposición derechista que ahora ha llegado con fuerza a la Asamblea Nacional. Entregarles las conquistas, sería suicida. Endurecer el proceso revolucionario, escuchar lo que se grita en barrios y parroquias, ir por todo, a pesar de las circunstancias, quizás no resulte exitoso, pero vale la pena intentarlo. Existe un liderazgo, Nicolás Maduro, el hombre en el que el Comandante Chávez depositó todas sus esperanzas y confianza. El jefe de un ejército de humildes y patriotas que ha sabido cumplir con la difícil tarea, a pesar de los pesares. Qué más se necesita para empinarse de valor y pegar un volantazo, con el pueblo movilizado en la calle. Aún estamos a tiempo, y vale la pena recordar en estas duras circunstancias, aquella frase premonitrice pronunciada por Fidel después del desembarco del Granma: tenemos 10 hombres y 10 fusiles, vamos a ganar la Revolución. A casi 57 años de esa gesta, Cuba sigue de pie.




Con Maduro

Canaima va a la Universidad



RIF: J-00124134-5

El Presidente Nicolás Maduro continúa el Proyecto Canaima, iniciado por el Comandante Eterno, Hugo Chávez. Hoy, cientos de miles de jóvenes en las universidades del país tienen ya en sus manos la herramienta tecnológica para construir el futuro de la Patria.

canaima
Tecnología para la inclusión

Las dinámicas humanas son una gran fuente de información

El Gráfico especial.-

Si algo resulta atractivo para el “hombre sabio” es el control de todo lo que le rodea. En esa carrera por reducir la incertidumbre y optimizar sus tareas, puso la atención en un sistema bastante complejo: las dinámicas humanas.

¿Pero de verdad sirve de algo estudiar el comportamiento de las personas? Para el físico del Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas (Ivici), Leonardo Trujillo, con ese conocimiento es posible predecir acciones, y por lo tanto, mejorar lo que deba ser mejorado.

“La ciencia, específicamente las herramientas matemáticas de la física, se emplean para estudiar aspectos de la dinámica humana con énfasis en la teoría de juegos”, dijo el investigador, haciendo referencia a los aportes del estadounidense



John Nash (1928-2015), Premio Nobel de Economía 1994.

A través de la teoría de juegos, se estudian las interacciones tomando como referencia estrategias óptimas, cooperación y conductas

previstas, con miras a alcanzar un objetivo beneficioso para las partes.

No conforme con recomendar los estudios sobre dinámica humana desde la física social, Trujillo

opina que la física es la única actividad en la que el hombre puede encontrar un sentido de verdad absoluta.

Recientemente, se celebró el Día Mundial de la Ciencia para la Paz y el Desarrollo, efeméride auspiciada por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) y el Consejo Internacional de Uniones Científicas (Ciuc).

Para festejarlo, se organizaron dos tertulias en el Centro de Investigaciones de Astronomía (Cida), impulsadas por la Coordinación de Integración de la Ciencia, Tecnología y Saberes a la Comunidad -adscrita al Centro Multidisciplinario de Ciencias del Ivici en el estado Mérida- a cargo de Ivonne Fernández. En la primera, Leonardo Trujillo tuvo la oportunidad de compartir esas novedosas ideas.

Tricolor patrio ondeó en apertura de los Juegos Escolares Paraguay 2015

Fundaprep.-

El amarillo, azul y rojo ondeó en el Polideportivo principal de la Secretaria Nacional de Deportes durante el acto inaugural de los XXI Juegos Sudamericanos Escolares en La Asunción, Paraguay (JSEPY2015), y donde la delegación venezolana conformada por 156 estudiantes atletas menores de 14 años lucharon por el título de la región.

Con un colorido acto cultural donde destacaron los bailes tradicionales paraguayos, arrancó la fiesta deportiva más importante a nivel escolar en Suramérica con la participación, salvo de Argentina, de los países miembros del Consejo Sudamericano de Deportes (Consude) como son Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Ecuador, Perú, Uruguay, Surinam, Venezuela y Paraguay. Julio Hoffman, director general de deporte escolar del Ministerio del Poder Popular para la Juventud y el Deporte, encabezó la comitiva criolla y en la oportunidad señaló: “Con gran beneplácito nos encontramos este



día en La Asunción donde hemos disfrutado el acto inaugural y nuestro país estuvo presente con 156 estudiantes atletas en diez disciplinas”.

Y agregó: “Estar aquí es una expresión más del apoyo contundente por parte del Gobierno Nacional a través del Ministerio y el cual permitirá demostrar como nuestra generación de oro sigue avanzando en pro de la Venezuela deportiva”. En la misma ocasión, el ajedrecista y abanderado nacional Mauricio Ramírez afirmó: “Mi compañeros y yo estamos muy agradecidos por el apoyo que nos dieron para poder estar aquí, nuestro compromiso es dar lo mejor de cada uno y así dejar en un buen lugar a Venezuela (...) para mí fue un honor llevar la bandera en este acto”.

Esta justa que recibe a más de dos mil atletas, tiene entre sus principales objetivos contribuir al desarrollo del deporte en la región, así como la integración cultural y fortalecimiento de los lazos de amistad entre los jóvenes de las naciones par-

participantes. El desfile de los pabellones nacionales y delegaciones participantes le subió el telón al acto dominical donde los paraguayos Fátima Ortega (atletismo) y Fabrizio Aquino (baloncesto) hicieron el juramento de los atletas, mientras que sus coterráneos y ganadores de las pasadas ediciones Sabrina Fiore (balonmano), Cristhian Benítez (Atletismo adaptado) y María José Arrúa (natación) se combinaron para encender el pebetero de los Juegos Medellín 2016. Previamente a este acto, se dio a conocer que la ciudad colombiana de Medellín y la boliviana de Cochabamba, albergarán respectivamente las ediciones sudamericanas del 2016 y 2017, asimismo, que fue analizado, la inclusión al Consude de los países Bonaire y Guyana Francesa, naciones que de momento para las próximas ediciones podrían participar en condición de invitados

